



12月23日(火) 後期前半終了!

令和7年も残すところあとわずかとなりました。後期前半は、学習発表会、持久走大会等、様々な行事を通して、温かい励ましやご支援をいただき、子供たちは自信をもって様々なことに挑戦することができました。これまで子供たちの心に残る行事を行うことができるよう、子供たちと共に地域・PTAの方のご協力を得ながら教職員一同アイデアを出し合ってきました。保護者・地域の方々のご協力に支えられ無事に後期前半を終えることができそうです。皆様のご協力に心から感謝いたします。

明日からは冬休みとなります。「冬休みのきまり」を守り、生活のリズムを崩さず、元気で楽しい冬休みとなるよう願っています。そして、1月7日(水)の後期後半開始に、充実した冬休みを過ごした元気いっぱいの子供たちに会えることを楽しみにしています。皆様、よいお年をお迎えください。

校内持久走大会・豚汁会・木谷蛟龍太鼓最後の演奏会

12月10日(水)校内持久走大会・木谷蛟龍太鼓演奏会を行いました。校内持久走大会では、晴天に恵まれ、児童が、「(き)気力・(だ)団結力・(に)忍耐力」を合言葉に、自分の記録更新を目指して頑張り、走りきることができました。熱い声援と温かい拍手をたくさん送ってくださいました地域の皆様、保護者の皆様、木谷保育所の皆様、本当にありがとうございました。ドキドキしていた子供たちの力になったことだと思います。また、子供たちの安全を最優先に考え、コースの交通整理等にご協力いただきましたPTA役員の皆様方、お世話になりました。ありがとうございました。



持久走大会で頑張った子供たちに、木谷地区社会福祉協議会「蛟龍」の皆様が豚汁を作ってくださいました。今年は、外で豚汁をいただきましたが、一生懸命走った後のぽかぽか陽気の中、はちきれんばかりの笑顔でおいしい豚汁をいただきました。野菜嫌いな子供も、キノコ嫌いの子供も、魔法の豚汁を何杯もお代わりをしてくださいました。おかげで心も体もぽかぽかと温かくなりました。「蛟龍」の皆様、朝早くから本当にありがとうございました。



豚汁をいただいた後、地域の方をお招きして、木谷蛟龍太鼓発表会を行いました。全校児童を代表して、5・6年生が皆様への感謝の気持ちを込めて演奏しました。木谷蛟龍太鼓19代目「仁龍」、今回で、最後の演奏となりました。最後の演奏には一層力がこもっていました。地域の皆様からたくさんの拍手をいただき、子供たちも笑顔いっぱいでした。

そして、19代目「仁龍」本当に頑張りました！応援してくださった皆様、ありがとうございました。

「19代目仁龍」、最後の演奏に、渾身の力を込めました！

オープンスクール 幼児さんなどと交流 ~1年生、5・6年生~

11月27日(木)1年生がオープンスクールで木谷保育所の年長児さんや他の参加者と交流を行いました。1年生3人は、丁寧に優しくおもちゃの遊び方を教えてあげるなど、先輩ぶりを發揮しながら交流することができました。立派に成長した1年生の姿を見させてもらいました。また、その後5・6年生が木谷蛟龍太鼓「仁龍」を披露しました。年長児さんたちは、立派で頼もしい高学年の姿にびっくりしてみていました。来年度一緒に勉強したり遊んだりできることを、優しいお兄さん、お姉さんは楽しみにしていますよ。

お米の価格はどうやって決めているのですか？

「遊びのサミット」に参加しました

12月12日(金)小中一貫校や小規模特認校の児童が、各ブロックに分かれてオンラインで日頃の学習内容の交流をしました。木谷小のブロックは、志和小・河内小・入野小・木谷小の4校で交流しました。それぞれの学校の特色ある学習の発表を聞いた後、木谷小は5年生がホボロ島学習を通して学んだ事を発表しました。質問コーナーでは、木谷小への関心が高く、他校から「ナナツバコツブムシ」のことや「ホボロ島」の名前の由来などたくさん質問が出ました。この学習を通して、また一段と自慢の木谷を実感した子供たちでした。これからも一層地域学習を進めてまいります。

認知症サポーター養成講座 3~6年

12月4日(木)民生委員・児童委員、安芸津地域包括支援センター、社会福祉協議会の皆様にお越しいただき、3~6年生が認知症サポーター養成講座を受講しました。指導者の方々のロールプレイを見たり、グループワークを通して考えたりする活動を通して、認知症への理解を深めることができました。

受講後、子供たちの考えた合言葉

目標のは 町にあふれる 思いやり 6年中市後慈子	忘 れても 覚 えているよ やさしさを 6年植向 陽音	認 知症 優 しい言 葉を 心がけ 5年藤原 凜人
-----------------------------------	--	---

はっけよーい！のこった！

本校には、7年ほど前、地域の方が作ってくださった土俵があります。先日、覆っていたブルーシートを外し、いつでも相撲ができる状態にすると・・・子供たちは大喜び！私も我もと、相撲を取り始めました。初めて相撲を取る子供たちもとても上手で、下級生が上級生を倒すなど、大盛り上がりでした。安芸津に伝統的に伝えられている相撲に親しめる子供たちになってほしいです。

タブレットを使う時間も気付けようと思った。

ゲームをやりすぎたらどうなるの？(すこやか委員会)

12月2日(火)全校朝会で、すこやか委員会7人が、ゲームをやりすぎたら体や心にどんな影響があるのかについて、劇を交えながら発表してくれました。夜遅くまでゲームをしていると、寝坊してしまうこと、学校で勉強や遊びに身が入らないことを実際に学校での様子を劇にして、全校児童に教えてくれました。子供たちは、身近な場面を例に説明してもらったことで、自分事として考えていました。最近、ゲームやスマートの時間が多くなり、子供たちの生活が乱れています。ご家庭でも話し合ってみてください。

ふわふわことば・ちくちくことば

最近、子供たちの中で「ちくちく言葉」がよく聞こえています。そこで、先日全校朝会で、「ちくちく言葉」を言われたらどんな気持ちになるかを考えました。そして「ふわふわ言葉」で心を元気にしこの学校を「ふわふわ言葉」でいっぱいにしていこうと話しました。今後、児童会を中心に取り組んでいこうと思います。ご家庭でも折に触れ、話をしてみてください。

おめでとうございます！

★「税に関する絵はがき」コンクール 入賞
6年 伊藤 瑠莉さん
★第69回広島県科学賞 努力賞
6年 田中 結子さん
5年 戸田 心晴さん
3年 谷崎 遥真くん
★国際平和ポスター 優秀賞
6年 谷崎 凜乃さん
6年 中市後 慈子さん

木谷の風

コミュニティースクールだより CS推進員 福島 みゆき

1・2年生さつまいもの収穫

11月19日(水)JA 久保さん、山形さんに来ていただき、さつまいも掘りをしました。今年は大きくて立派なさつまいもがたくさんでき、子供たちは掘り出すのに苦戦していましたが、頑張って掘り出すと大喜びでした。後日、さつまいもを蒸かしてみんなでいただきました。甘くてほくほくのふかしいもを、子供たちはニコニコ笑顔で食べ、おかげをしていました。ありがとうございました。



家庭科・図工クラス「小物作り」

12月9日(火)光保智恵子さんに来て頂き、折り紙でクリスマスリース作りを教えてもらいました。最初に緑と黄緑の折り紙でリースを作りました。サンタクロースとトナカイは折るのが少し難しかったですが、子供たちは先生の説明をよく聞き、上手に折っていました。サンタクロースとトナカイにシールで目と鼻を付け、リースに飾りつけて、素敵なクリスマスリースが完成すると、みんな笑顔で喜んでいました。ありがとうございました。



2年生 「有田園芸農場」

12月11日(木)有田園芸農場を見学させて頂きました。有田さんから「ここは、木谷小学校の校庭40個分の大きさです。」と教えて頂き、子供たちはとても驚いていました。自動の種まき機の使い方や、ビニールポットを並べて、土を入れる機械を見ました。子供たちから「花を育てるのに一番大切なことは何ですか?」という質問に、「花や野菜の苗が、何を思っているのか?水が欲しいのかな?など植物のことを考えます。」と教えて下さいました。大切に育てた花苗が全国に届けられ、買ってくれた方が喜んでくれることが仕事の喜びになることも学びました。ありがとうございました。



1・2年生 妙専寺

11月28日(金)妙専寺に秋を見つけに行きました。到着すると、大きくて立派な銀杏の木が迎えてくれました。田坂さんから「銀杏の葉っぱは水分が多く、火事になってしまって燃えにくいので、お寺には銀杏の木が植えてあることが多いんですよ。」と教えていただきました。長い棒で木を揺らして上から降ってくる銀杏の葉に子供たちは大喜びでした。ハートの形をした銀杏の葉や、顔の大きさくらいある大きな葉っぱを拾い、その場で画用紙に貼り付けて、冠を作りました。たくさんの秋を見つけることができました。ありがとうございました。



3・4年生「マルムラ美野水産」

12月11日(木)マルムラ美野水産に牡蠣打ち見学に行きました。「今年の牡蠣はどのくらいありますか?」という質問に、「今年は殻を開けても10個に1個くらいしかありません。」と教えてくれました。「なぜ中身がなくなったのですか?」という質問に、「いくつか理由はありますが、夏の暑さで海水温が上がり塩分濃度が高くなり、牡蠣が夏バテしてしまったためです。」と教えてくださいました。そんな中、1人1個ずつ牡蠣打ち体験をさせてください、感謝の気持ちでいっぱいです。自分で開けた大きな牡蠣に子供たちは大喜びしていました。



2年生 「下重農園」

12月12日(金)下重農園に見学に行きました。「どんな仕事をされていますか?」という質問に、「シイタケと葡萄の生産と販売をしています。」と教えて下さいました。今回はシイタケの栽培を学びました。シイタケの栽培に使う材料やシイタケ菌を見せて頂きました。ビニール袋に入った土の上に、たくさんのシイタケが成長している室内を見学して、子供たちはとても驚いていました。売り物のシイタケを見せて下さり、かさの厚みと大きさの違いを観察して楽しそうに絵を描いていました。ありがとうございました。



PTA資源回収ありがとうございました!

大人顔負けに子供たちも働いてくれました。



おかげで、とてもスムーズに集めることができました。今回の収益金は80,618円、報奨金は117,870円となりました。合計198,488円はPTA特別会計に入れ、教育環境の整備等、子供たちのために活用させていただきます。地域・保護者の皆様、5・6年生のみなさんありがとうございました。

11月30日(日)今年度2回目のPTA資源回収が行われました。世帯数減少のため、今回よりゴミステーションでの回収となり、地域の皆様には大変ご迷惑・ご心配をおかけしましたが、ご協力いただいたおかげで、とてもスムーズに集めることができました。

今回の収益金は80,618円、報奨金は117,870円となりました。合計198,488円はPTA特別会計に入れ、教育環境の整備等、子供たちのために活用させていただきます。地域・保護者の皆様、5・6年生のみなさんありがとうございました。

~図書の本の寄贈をありがとうございました~

先日、創立150周年記念事業実行委員会の皆様から、図書の本を寄贈していただきました。いつもの予算では購入できない百科辞典や、子供たちの興味関心を引くたくさんの図書を購入していただきました。12月16日(火)には、その本の贈呈式を全校朝会時に行いました。大切に使わせていただきます。



令和7年度 1月下校時刻予定

日	曜	主な行事	1学年	2学年	3学年	4学年	5学年	6学年	下校指導
1	木	元日							
2	金								
3	土								
4	日								
5	月								
6	火								
7	水	安全指導(後期後半開始)			14:40				一斉下校
8	木	藤井心のSP書き初め大会	14:10		15:00				
9	金	ほたるの会読み聞かせ		14:40		15:30			
10	土								
11	日								
12	月	成人の日							
13	火	委員会(4年見学)	14:10		15:00				
14	水		14:40		15:30				
15	木	あいさつ運動 藤井心のSP	14:10		15:00				
16	金	新川ISC		14:40		15:30			
17	土								
18	日								
19	月			14:40					一斉下校
20	火	いじめ・体罰・セクハラ相談日 市教研			13:00				一斉下校
21	水		14:40		15:30				
22	木		14:10		15:00				
23	金	ふれあい集会(全) PTA執行部会		14:40		15:30			
24	土								
25	日								
26	月	賛賛口座振替日		14:40					一斉下校
27	火	クラブ⑧(3年見学)	14:10		15:00				
28	水		14:40		15:30				
29	木	としよまるの日	14:10		15:00				
30	金			14:40		15:30			
31	土								

物づくりふれあい集会について(オープンスクール)

地域の皆様が、物づくり・昔の遊び等のご指導・ご支援をしてください。

実施日:1月23日(金)9:20~11:20 対象:全校児童 場所:木谷小学校体育館

☆地域の皆様、ご指導・ご支援をよろしくお願いいたします。

ふれあい集会のメニュー(1・2年生:昔の遊び 3年生:紙玉鉄砲づくり

4年生:竹とんぼづくり 5年生:凧づくり 6年生:かざぐるまづくり)

※保護者の方も、お時間が許せば、ぜひご参観ください。(保護者の方はスリッパをご持参ください)